

【教育目標】
感じ かかわり つくる

鳩森だより

10月号



HATOMORI ELEMENTARY SCHOOL 渋谷区立鳩森小学校

TEL FAX ホームページ 令和7年9月30日
(3352)3780 (3352)4810 <https://shibuya.schoolweb.ne.jp/hatomorie>

心の実り、学びの秋

校長

秋の深まりとともに、前期の締めくくりの時期を迎えました。10月10日で前期が終了し、学校生活の折り返し地点となります。振り返れば、4年生の河津自然体験教室をもって、今年度の宿泊学習がすべて無事に終了しました。どの学年も天候に恵まれ、予定通りの行程を終えることができました。宿泊という特別な場面では、集団生活を通して児童が多くのことを学びます。帰校後の児童の様子からは、主体的に行動する姿や、友達への思いやりなど、心の成長を感じられました。

また、夏休み明けの身体計測では、身長や体重の変化からも成長を実感することができますが、児童の成長は数値だけでは測れません。大人が児童の姿をよく見て、努力や変化を認め、価値づけていくことが大切です。一人ひとりの成長のペースは異なりますが、その子らしさを認め、励ますことで、自己有用感が育まれ、未来への希望や意欲につながっていきます。前期のまとめの時期ですので、面談でお伝えした児童の頑張りを振り返りながら、後期への目標と一緒に考えていただければと思います。

さて、鳩森小学校では、10月25日（土）に「道徳授業地区公開講座」を開催いたします。これは、学校・家庭・地域が連携し、子どもたちの豊かな心を育むことを目的として、都内の公立小・中学校で行われている取り組みです。

先日、校内研修として6年生の道徳科授業を行い、その後の協議会を通して本校の道徳教育の方向性がより明確になりました。児童の発達段階に応じた教材の選定、話し合い活動の工夫、そして他者理解を深める対話の重要性など、道徳科の授業が「考え、議論する道徳」へと進化していることを実感しました。

道徳科の授業は、単なるルールの学びではなく、児童が自分自身と向き合い、「自分・他者・社会・自然」との関係を考え、よりよく生きるために価値観を育む時間です。鳩森小学校では、「善悪の判断・自律・自由と責任」「公正・公平・社会正義」を重点項目として掲げ、児童が自分らしく、そして他者と共に生きる力を育むことを目指しています。

当日は、1校時に4~6年生、3校時に1~3年生とちはと学級の道徳科授業を公開します。2校時には、児童・保護者・教員によるワークショップも予定しており、子どもたちの率直な意見や思いに触れる貴重な機会となります。また、3校時終了後には、11月1日の区民パレードに向けた鼓笛の演奏披露も行います（校庭にて、雨天時は体育館）。

保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動に御理解と御協力をいただき、心より感謝申し上げます。お子様の成長は、学校だけでなく、御家庭での温かなまなざしと励ましによって支えられています。道徳授業地区公開講座は、子どもたちの心の育ちを共有する貴重な機会です。ぜひ御参観いただき、子どもたちの「今」を共に感じていただければ幸いです。

鳩森小のクラブ活動・委員会活動

クラブ・委員会担当

今年度は「バスケットボールクラブ」「ベースボールクラブ」「生き物・工作クラブ」「科学実験クラブ」「音楽・ダンスクラブ」の5つのクラブを開設しました。ちはと学級も含めた4・5・6年生が活動を行っています。どのクラブでも子どもたちは、お互いに協力し合いながら、異学年で交流して自主的に活動をしています。



クラブ



鳩森小には、5つの委員会があります。各委員会、鳩森小をよりよくしようと様々な活動を企画・運営しています。委員長に、活動内容や在校生への思いや願いをインタビューしました！

委員会

計画委員会は、行事の司会進行やスローガン作りをしています。それから、鳩森小の生活がよりよくなるような活動を自分たちで考えて、全校で取り組めるように進めています。今年は、みんなが安全に廊下を歩いてもらえるような活動を行っています。これからも安全な廊下の歩き方を続けてほしいです。委員会は、やりがいのある仕事がたくさんあります。

保健給食委員会は、水質検査をしたり、献立ホワイトボードの記入をしたりする活動を中心に行っています。鳩森小の保健に関する課題を楽しく解決できるような活動も計画・実行しています。栄養士さんと一緒に給食の献立を考えることもあります！給食に関する放送したり、ポスターを貼ったりすることもあるので、ぜひ楽しみにしてください。

放送委員会は、毎日の朝や休み時間の放送をしています。毎週水曜日には、給食の時にお昼の放送をしています。クイズやなぞなぞを出したり、音楽を流したりしています。選曲センスはバツグン？！みんなが楽しんでくれていると嬉しいです。朝の放送では、朝の活動を伝えているので、よく聞いてほしいです。

体育委員会は、鳩森小のみんなが運動を好きになれるような活動を協力してプロデュースしています。みんなが、休み時間には外に出て、運動をしてくれると嬉しいです。運動だけでなく、登下校時に元気よくあいさつができるようになるといいなと思います。みなさん、元気なあいさつをお願いします！

図書委員会は、休み時間に図書室の本の貸し出しや返却の仕事をしたり、本を整えたりしています。それから、読書月間などの行事に合わせて、本を読む人を増やすための活動も委員会の時間に話し合っています。今年はポイントカードのような取り組みを考えています。楽しみにしていてくださいね。みなさん、図書室では静かに過ごしましょう。

河津自然体験教室に行った思い出！

4年生にとって初めての宿泊行事がありました。たくさんの楽しい思い出をつくることができました。

担任

私は、ハイキングが一番楽しかったです。エメラルドグリーンに輝いている滝はすごくきれいでした。そして、みんなでつり橋を渡ってもっと仲が深まりました。	普段は出来ないような経験がいっぱいありました。楽しかったです。ハイキング、プール、室内レク、磯遊びなどをしました。みんなで寝るのは初めてでした。
僕が河津自然体験教室で楽しんだことは、いろいろあります。特に夜レクが楽しかったです。初めてやる遊びがたくさんあって、おもしろかったです。	楽しかったことは、磯遊びです。理由は、みんなと一緒に磯で遊べて、最高な思い出ができたからです。夜ごはんも、最高でした。
僕は、プールでみんなと水鉄砲やビーチボールで遊んで楽しかったです。水鉄砲でのバトルやドッジボールが特におもしろかったです。	楽しかったことは夜レクです。理由は夜レクでゲームも楽しかったけど、みんなとの思いでもつくれたので楽しかったです。
私はみんなですごせたことが一番楽しかったです。みんなと生活するうちに整理整頓や清掃など自分のことを自分ですることが学べました。また、自分ですることのやりがいを感じられました。	プールで水鉄砲をしました。若菜先生と水鉄砲で戦ったのが、楽しかったです。
僕はプールが楽しかったです。理由はみんなと一緒に水鉄砲で遊んでいたり、ビーチボールでバレーをしたりしたからです。	私は、河津自然体験教室でみんなと食べたご飯がとても心に残りました。河津で食べたご飯はどれも本当に美味しいくて、友達と話しながら食べられてよかったです。これからもご飯に感謝をしながら友達と仲良くしたいです。
プールはとても深かったですが、泳いで楽しく遊んだり、友達と一緒に遊んだりしました。最後はみんなでドッジボールをしました。とても楽しかったです。	僕は、特にプールが楽しかったです。初めて4年生だけでプールに入れたからです。他にも友達と一緒に水鉄砲で遊んだことはとても心に残りました。
磯遊びでみんなと協力しながら川を作ったことが一番楽しかったです。みんなで海から水を引いたり、川を作ったりして、最高の思い出になりました。	一番楽しかったのは、プールで前回りと後ろ回りができたことです。また、計画していたバスレクがうまくいったときは、とても楽しくできたので良かったです。
河津自然体験教室で、一番楽しかった事は、プールで遊んだことです。みんなと一緒に貸し切りのプールで、自由に遊べたのが楽しかったからです。	私が、楽しかったことは七滝巡りです。熱いところでも涼しく感じることができました。たくさん階段を上り下りしたので足に筋肉もたくさんついたと思います。
夜レクの遊びの「いうこと同じやること反対」が楽しかったです。また、プールのバレーと最後の水鉄砲を使った勝負と先生倒しの遊びが楽しかったです。	私は河津でとても楽しい思い出ができました。その中でも特に楽しかったのはプールです。プールでは思いっきりみんなと遊んだので、とても仲が深りました。
私が河津自然体験教室で一番楽しかったことは、磯遊びです。魚やエビ、カニ、ヤドカリなどがいてきれいでしたサラサラな砂に絵を描いたり、石で、小さなダムを造ったりしたのが、楽しかったです。	私が河津で楽しかったことは、プールで友達と遊んだことです。私と友達はプールにあるジャグジーにはまりました。プールにいるよりジャグジーにいる時間の方が長かかったです。それも河津の思い出です。
僕は、プールが一番楽しかったです。プールではみんなでビーチバレー、ボールを使ってバレー、ボールをやって楽しんだり、水鉄砲を使ってバトルして楽しんだり最高の思い出になりました。	河津で楽しかったことは磯遊びです。岩の中にカニがたくさんいたことを覚えています。ちょっとしかいないと思ったけど、魚やカニがたくさんいて驚きました。
友達と一緒に生活すると楽しいなと思いました。筋肉痛になったけど、磯遊びはカニや貝を見つけたので楽しかったです。部屋の中でベッドに飛び込んだり、カードゲームしたりしておもしろかったです。	バスレク係になり、イントロクイズをしました。ぼくは友達を当てる役をしました。楽しかったです。
プールで鎌田先生とうきわで泳ぎました。楽しかったです。	私が河津で楽しかったことは河津七滝です。滝から水が飛んできて気持ちよかったです。学んだことは、自然がいっぱい乐しいということです。
プールをかしきってみんなで遊んだことが楽しかったです。噴湯公園で卵をゆでられるほど熱い水が自然にできていることに感動しました。	

日光高原学園の感想

僕が一番心に残っていることは、足尾銅山での見学です。トロッコで移動すると、意外と涼しくて驚きました。江戸から昭和までの採掘の様子がよく分かりました。和同開珎というお金が見られてよかったです。

10月の行事予定とお知らせ

日	曜	朝・昼	学 校 行 事 等	授業時数（委員会・クラブを含む）					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 水			平和・国際都市渋谷の日 都民の日	/	/	/	/	/	/
2 木	指・清	校外清掃(4年)	安全点検	5	6	6	6	6	6
3 金	鳩			5	5	6	7	7	7
4 土				/	/	/	/	/	/
5 日		第27回千駄ヶ谷祭り		/	/	/	/	/	/
6 月	委・清	まなび～		5	6	6	6	6	6
7 火	タ	クラブ活動		6	6	6	7	7	7
8 水	終業式	前期終業式 給食終		5	5	5	5	5	5
9 木		秋季休業日始 学校閉庁日始		/	/	/	/	/	/
10 金		秋季休業日終 学校閉庁日終 鳩さんぽ10:30～11:00		/	/	/	/	/	/
11 土				/	/	/	/	/	/
12 日				/	/	/	/	/	/
13 月		スポーツの日		/	/	/	/	/	/
14 火	始業式	5時間授業 後期始業式 給食始 読書月間始		5	5	5	5	5	5
15 水	委	まなび～		5	5	5	5	5	5
16 木	学・清	ボッチャ教室		6	6	6	6	6	6
17 金	鳩	プラネタ・ハチラボ(4年)		5	5	6	7	7	7
18 土				/	/	/	/	/	/
19 日				/	/	/	/	/	/
20 月	朝応 清	視力(希望者) ちはと学級個人面談① まなび～		5	6	6	6	6	6
21 火	タ	避難訓練(二次避難あり)		6	6	6	7	7	7
22 水	学・清	陸上記録会(6年駒沢オリンピック公園 総合運動場陸上競技場) まなび～		5	5	5	5	5	6
23 木	学・清	ちはと学級個人面談② 生け花教室		6	6	6	6	6	6
24 金	鳩			5	5	6	7	7	7
25 土		土曜日授業 道徳授業地区公開講座(1校時:高 2校時:高 ワークショップ 3校時:低・ち)		3	3	3	3	3	3
26 日				/	/	/	/	/	/
27 月	朝・清	ちはと学級個人面談③ まなび～		5	6	6	6	6	6
28 火	タ	鼓笛練習(456年) 副籍交流(2校時1年) 委員会		6	6	6	7	7	7
29 水	音	まなび～		5	5	5	5	5	5
30 木	縦・清	鼓笛練習(456年) ボッチャ教室 校外清掃(5年) オープンスクール		6	6	6	6	6	6
31 金	鳩	読書月間終		5	5	6	7	7	7

朝：全校朝会 指：安全指導 保：保健朝会 音：音楽朝会 鳩：鳩森タイム

縦：たてわり班 委：委員会発表

都SC：都スクールカウンセラー勤務日（木曜9:00～16:00）

区SC：区スクールカウンセラー勤務日（火曜8:30～15:15）

SSW：区スクールソーシャルワーカー勤務日（木曜13:30～16:30）

10月の生活指導

～落ち着いて生活しよう～

夏休みが明けて1か月が経ちました。9月は残暑の影響で、外で遊ぶことができない日が多くありました。10月には暑さも和らぎ外で元気に遊ぶことができると思います。また、秋休みを挟み、10月14日から後期が始まります。前期の振り返りを生かしつつ、よいスタートとなるように、教室移動や学習の準備など見通しをもって行動し、落ち着いて生活できるよう指導していきます。御家庭におかれましても、お子様の体調管理に御留意ください。

（生活指導担当）

陸上記録会

22日に区内6年生による陸上記録会が駒沢競技場で行われます。今後、みんなでスローガンを決めて、朝の練習なども行い指導していきます。なお、当日の保護者の参観は、6年生の保護者のみの御案内となります。御了承ください。

（6年担任・ちはと学級担任）

読書月間

今年度の読書月間は、「本をたくさん読もう大作戦」を行います。図書委員の児童が、準備を進めてきました。委員会発表の日に、作戦の内容を発表します。多くの本の読み、自分の世界を広げてもらえたたらと思います。タブレット端末のYomokka!もぜひ御活用ください。

（図書担当）

10月25日の土曜日授業について

今年度も、学校運営協議会と保護者、地域の皆様に御参観いただけるよう計画をしていきます。詳細は、別途配布のお便りを御覧ください。

◆1校時(午前8時35分～)

高学年 道徳授業公開

◆2校時(午前9時25分～)

ワークショップ(体育館にて)

◆3校時(午前10時25分～)

低学年・ちはと学級 道徳授業公開

（道徳担当）

鼓笛隊演奏発表

4, 5, 6年生の児童は、11月1日に開催される区民の広場パレードに向けて練習を頑張っています。先んじて全校児童、保護者に向け、4校時(午前11:25～11:35)に鼓笛隊演奏発表をします。(校庭にて(雨天時体育館))ぜひ、お聴きに御来校ください。

◆下校午前11:55

（音楽担当）

10月の保健目標

姿勢に気を付け、
目を大切にしよう